

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童  
 《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、  
 礼儀正しく思いやりのある児童  
 《体》心身ともに健康で、命を大切にす児童

# せんだん

珠洲市立上戸小学校  
 学校だより 第702号  
 令和5年9月25日

## 地震への対応

上戸小学校長 山岸 修

学校だより第698号で、児童が登下校中に地震にあった場合について、お知らせいたしました。9月8日に  
 行われた学校運営協議会でも、委員の皆様にお伝えしました。大事なことなので改めて地域の皆様に、補足し  
 て、もう一度お伝えします。

児童の登下校中に地震が起こった時の対応についてです。児童には以下のように指導しております。

<p>1 登校中に、大地震（立っていることが困難な揺れ）が起きたら、まずは各自で安全を確保します。</p> <p>① 倒れるかもしれない物（ブロック塀や電柱など）、加えて、落ちてくるかもしれない物（窓ガラスや電線、看板など）から離れます。</p> <p>② ランドセル・カバンなどで頭部を保護し、身を低くします。</p> <p>③ ハンドルを取られた車が突っ込んでくる場合に備えて、車道には出ません。</p>	<p>2 揺れがおさまったら避難します。原則次のとおりとします。</p> <table border="1" style="width: 100%;"> <thead> <tr> <th>地震遭遇地点</th> <th>避難場所</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>自宅を出たところ</td> <td>自宅へ</td> </tr> <tr> <td>登校途中</td> <td>自宅か学校へ（近い方へ）</td> </tr> <tr> <td>学校を出たところ</td> <td>学校へ</td> </tr> <tr> <td>下校途中</td> <td>自宅か学校へ（近い方へ）</td> </tr> </tbody> </table>	地震遭遇地点	避難場所	自宅を出たところ	自宅へ	登校途中	自宅か学校へ（近い方へ）	学校を出たところ	学校へ	下校途中	自宅か学校へ（近い方へ）
地震遭遇地点	避難場所										
自宅を出たところ	自宅へ										
登校途中	自宅か学校へ（近い方へ）										
学校を出たところ	学校へ										
下校途中	自宅か学校へ（近い方へ）										

指導はしておりますが、実際に登下校中に大きな地震が起こった場合には、きっと戸惑う児童もいると思います。地震の時、学校外で児童を見かけたら、声かけ、安全確保のための誘導等をお願いいたします。



珠洲市では震度5弱以上の地震があった場合は、児童の安否確認をとることになっています。5月に起こった地震では、学校が休みの日だったため、手間取りました。そこで、もっとスムーズに安否確認をとるために、スマホからのアンケートフォームを活用することにしました。その練習も保護者の協力を得て6月に1回行いました。避難訓練と合わせて、この安否確認の訓練も、定期的に行っていきたいと考えています。



夏休み作品展 入選		児童生徒理科研究作品展 入選			
1年	吾郷梨梨奈	2年	荒木 美帆	すずにおニハマダイコンがやってきた ※珠洲市代表として県へ	
	角野 晴隆		4年	谷内口優月	うどんのコシ？
2年	荒木 美帆	<b>ラジオ体操頑張り賞(*夏休み17日以上参加した人)</b>			
	三上 寛太	1年	角 珠々葉	三上 咲良	角野 晴隆
中野煌有司	柚 みつめ				
3年	吾郷梨愛奈	2年	鱒 千珠子	三上 寛太	寺下 蓮輝
4年	谷内口優月		中野煌有司	盛 初叶	吉森 心
5年	徳力 海来	3年	吾郷梨愛奈	紺谷 洗斗	
6年	谷内 茉莉	4年	加須屋依里	三上 逢海	福田 彩蓮
			谷内口優月		
		5年	家根 大翔		
		6年	初鳥 風音	谷内 茉莉	



## 第2回学校運営協議会・すこやか会40周年記念行事実行委員会

9月8日には、学校運営協議会が開かれました。7月の児童・保護者・職員のアンケート結果等をもとに、中間の学校評価の結果を説明させていただきました。その後、評価基準や評価結果から見える課題・改善点等についてご意見をいただきました。学校評価の結果については、後日報告させていただきます。また、地震が起きた時の学校の対応や来年度の運動会開催についても意見交換をしました。委員の皆様からいただいたご意見は、今後の学校運営に活かしていきたいと思っております。また、学校運営協議会の後に、すこやか会40周年記念行事実行委員会を行いました。記念式典は、2月25日(日)の6年生を送る会の後に行う予定です。参加していただいた役員や委員の皆様、本当にありがとうございました。



### きゃらげ・龍神太鼓披露

9月14日は、本来ならば上戸地区の祭礼の日でした。ところが、地震の影響で神事のみで開催となりました。そこで、今年度も昼休みに学校の体育館で、児童によるきゃらげと龍神太鼓保存会の方々による龍神太鼓の披露がありました。きゃらげは、6年生の油谷さんがリーダーになり昼休みに練習を重ね、当日は堂々とした姿を見せてくれました。龍神太鼓では、床に座っていると体に響くほど勇壮で迫力満点の演奏でした。子ども達は、上戸の伝統を体全体でしっかり受けとめてくれたようでした。保存会の皆様方、お越しいただいた保護者・地域の皆様、ありがとうございました。来年はぜひ、祭礼がいつも通り行われることを祈っています。



### プログラミング出前授業

9月15日に、金沢星稜大学の先生と学生さんによる「プログラミング出前授業」が行われました。1・2年生は教室で「オゾボット」という小さいロボットに「まっすぐ」「右へ曲がる」等シールを貼ることで指令を出す学習をしました。5・6年生は体育館で「ドローン」を操作して障害物を通り抜けたり、目標物をひっかけて取ったりする学習をしました。子ども達は「どうしたら自分の思い通りになるのか」を一生懸命に考えながら活動し、あっという間に時間が過ぎました。優しく丁寧に指導して下さった金沢星稜大学の皆様、ありがとうございました。



### 10月行事予定



2日(月)	マラソン練習(長休み)~25まで SC 来校日
3日(火)	3・4年生生き物観察会まとめ授業
4日(水)	委員会
5日(木)	佐伯先生読み聞かせ 修学旅行(5・6年)
6日(金)	修学旅行(5・6年)
9日(月)	スポーツの日
10日(火)	PTA 安全指導・全校朝会
11日(水)	クラブ 司書読み聞かせ(中)
12日(木)	たんぼぼさん読み聞かせ
16日(月)	安全点検 市教委学校訪問
17日(火)	避難訓練(地震・津波対応)
19日(木)	佐伯先生読み聞かせ
24日(火)	児童朝会(5・6年)
26日(木)	持久走大会(予備日27日) ゴールデンタイム(3・4年生タイム)
31日(火)	ミニトーク集会 学習ルールチェック

### 北国俳壇 9月

秀作：十個ほど こおりを入れて おぎ茶飲む 6年 谷内 菜子  
はじめてのキャンプのカレーおいしいな 1年 柚 みつめ  
佳作：つゆ草の 葉に雨水が 光ってる 2年 荒木 美帆  
太陽の 光集める 黒ひがさ 4年 加須屋依里

### 保護者の方から

久しぶりに制限のない七夕祭りが開催されました。太鼓教室で習った節を元気よく叩く児童ら。しかし、キリコと一緒に叩くのは久しぶりで戸惑う姿も。今年も秋祭りは中止。キャラゲ経験児童は、現6年生のみ。

祭礼文化継承の難しさを痛感する4年間ですが、その間も太鼓とキャラゲを指導して下さった太鼓教室の活動に感謝。  
六年 学年委員 油谷 知加子

## 1年生

### 夏の思い出 楽しかったよ!がんばったよ!

なつやすみにたのしかったことは、おまつりできりこにのったことです。チョコバナナをたべて、くじびきもやりました。ほしいものがあたって、うれしかったです。がんばったことは、バスケットです。(吾郷 友梨奈)

なつやすみにたのしかったことは、はちのへにいったことです。しんかんせんにのっていきました。たいこばあちゃんのうちにいって、はかまいりをしました。がんばったことは、かいがらでこうさくをつくったことです。(角 珠々葉)

なつやすみにたのしかったことは、こどもかいでのとじますいぞくかんにいって、うみのアスリートたちをみてきたことです。あしかは、バスケットをしてすごかったです。がんばったことは、おとうさんといっしょにちょきんばこをつくったことです。(三上 咲良)

なつやすみにたのしかったことは、キャンプをしたことです。カレーをつくって食べました。みんなで、のとじますいぞくかんにいったのもたのしかったです。いるかショーやじんべえざめをみました。がんばったことは、ひっこしのじゅんぴをしたことです。(角野 晴隆)

なつやすみにたのしかったことは、とうきょうからいここがきたことです。さいしょははずかしかったけど、すぐなかよくなりました。いっしょにおふろにはいたり、はなびをしたりしました。がんばったことは、まいにちラジオたいそうにいったことです。(柚 みつめ)

## 2年生

私は、夏休みに家族でフィッシュランドに行きました。一ばん楽しかったのは、ジェットコースターです。わけは、上に上がって下におりところが楽しかったからです。また家ぞくで行きたいです。(荒木 美帆)

わたしの夏休みの思い出は、みほさんとアルプに行ったことです。わけは、ねこの肉きゅうのキャップがあったからです。がらは、ミケとチャトラとキジトラです。見ているだけでもたのしかったです。(蠼 千珠子)

わたしが、夏休みにしたことは、軽井沢で夜に「つるとんたん」というお店でごはんを食べたことです。ベランダで夜ごはんを食べました。とても風がすずしくて気持ちよかったです。(川端 純伶)

夏休みの思い出は、まつりです。わけは、4年ぶりのまつりだからです。ぼくは、みらいさんとたいこをたたきました。あと、アイスもたべられて楽しかったからです。またやりたいです。(三上 寛太)

夏休みにのとじま水ぞくかんに行きました。イルカにえさをあげてからアザラシも見ました。つぎに、ペンギンも見て、イルカ、アシカ、たいのショーも見ました。おもしろかったです。(寺下 蓮輝)

七おのやぎのところと、アルプラザに行きました。さいしょに、やぎのところできさをあげました。つぎに、アルプラザのクレーンゲームでおかしをすこしとりました。うれしかったです。(中野 煌有司)

夏休みに、ふくいけんの水ぞくかんに行きました。いっぱい魚がいました。ドクターフィッシュが、わたしの手をたべて、こそがしかったです。イルカのショーで水がちよっぴりかかったけど、たのしかったです。(盛 初叶)

ぼくの夏休みの思い出は、はずきくんとプールであそんだことです。わけは、スプラトゥーンの水てっぽうでかけあいっこをしたり、はずきくんの家でゲームをしたりしたからです。たのしかったのでまたあそびたいです。(吉森 心)

### 3・4年生

#### 短作文「夏休みの思い出」

夏休みに家族みんなでバーベキューをしました。わたしはとり肉が好きなのでたくさん食べました。花火の時に弟が「こわーい。」と言ったので、「だいじょうぶだよ。」と言ってあげました。(吾郷 梨愛奈)

上戸小のみんなと、のと里山里海ミュージアムとのとじま水族館に行きました。ブリの模型があって、「重さは何キロですか。」と聞くと、「40 キロもある。」と言っていたのでおどろきました。(紺谷 洸斗)

わたしの夏休み1番の思い出はおぼんです。2日目の夜にみんなで花火をしました。その時に「きれいに光った？」と聞いたら「うん！」と返してくれたのでとてもうれしくなりました。(加須屋 依里)

わたしの夏休みの思い出は、家族みんなで海に入ったことです。お母さんが「大きい魚がいるよ。」と言ったので行くと大きい魚がいたのでわたしはおどろいて「わあ。」と言ってしまいました。楽しい海水浴でした。(三上 逢海)

わたしの夏休みの思い出は山形県に行ったことです。リフトに乗りました。「こわいから乗らない。」と言ったけど、お父さんが「こわくないやろ。」と言いました。乗ってみるときれいなけしきが見えました。(福田 彩蓮)

わたしの夏休みの思い出は、わくわくたんけんたいで水族館に行ったことです。とてもわくわくしました。イルカショーを前で見れてうれしかったです。みんなも「楽しかった。」と言っていました。(谷内口 優月)

### 5・6年生

#### 短作文「夏休みの思い出」

ぼくの夏休みの思い出は、祭りで3年生の時に転校した友達と会ったことです。最初はその友達がいるとは思いませんでした。でも、後ろから「わっ。」という声が出て、振り返るとその友達でした。久しぶりに会えてうれしかったです。(家根 大翔)

ぼくの夏休みの思い出は、ディズニーランドへ行ったことです。楽しかったことは、スプラッシュマウンテンですごくぬれたことです。「先頭はあまりぬれない。」「すごい。」ととてももりあがりました。帰りはお土産を買いました。そして新幹線で寝て帰りました。(徳力 海来)

ぼくの夏休みの思い出は、おちばがえりです。理由はいろいろな人と楽しめたからです。最初は「こんにちは。」とあいさつが固かったけど、だんだん「また今度。」と仲良くなりました。みんなと楽しめてよかったです。(油谷 友希)

ぼくの夏休みの思い出は、海でみんなと泳いだことです。「海は気持ちいいなあ。」と心の中で思いました。また、「すごく幸せだな。」とも思いました。とてもいいところなので、また入りたいです。中学生になっても海で泳ぎたいです。(初鳥 凧音)

わたしの夏休みの思い出は、大阪へ行ったことです。一番楽しかったのは、USJです。アトラクションはジョーズに乗りました。わたしが「あれに乗りたい。」と言うと、お姉ちゃんが「怖いし苦手だけどいいよ。」と言ってくれました。乗ってみると予想より怖かったです。(谷内 菜子)